

Conseil d'établissement – Rapport annuel 2020-21

Le 9 juin 2021

Au nom de tous les membres du Conseil d'établissement de l'école Polyvalente Le Carrefour (Conseil), j'ai le plaisir de vous transmettre le rapport annuel pour l'année 2020-2021 qui résume les activités du Conseil.

L'Assemblée générale (Assemblée) des parents s'est tenue le 9 septembre 2020. À cette assemblée, il y avait deux postes à combler. À la suite d'un poste laissé vacant, un nouveau parent s'est joint au Conseil. Par conséquent, huit (8) parents siègent en permanence au Conseil avec une possibilité de quatre parents substituts. Nous avons procédé également à l'élection pour combler le poste du représentant au Comité de parents et celui du substitut.

Le Conseil a tenu cinq (5) séances publiques régulières avec quorum. Les règles de fonctionnement du Conseil sont révisées annuellement. Certaines décisions ont été traitées par voie électronique tel que prévu dans nos règles de régie interne et exceptionnellement en utilisant la plateforme Zoom. Les principales résolutions approuvées au Conseil ont porté sur la vie pédagogique, les services offerts aux élèves et l'adoption des budgets de l'école.

Le Conseil a discuté, approuvé ou adopté les sujets suivants :

- Les règles de fonctionnement du service de garde.
- Les règles de régie interne 2020-2021.
- Les règles de vie.
- Les effets scolaires et cahiers d'activités 2021-2022.
- Les activités éducatives qui nécessitent un changement aux heures d'entrée et de sortie quotidienne des élèves ou un déplacement de ceux-ci à l'extérieur des locaux de l'école. Les activités de l'école sont au nombre de 125.
- La révision budgétaire 2020-2021.
- Les états financiers 2019-2020.
- Les prévisions budgétaires 2021-2022.
- Le programme d'études 2021-2022.
- Le volet plein air.
- Les mesures MEES (Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur) 2020-2021.
- Le plan de lutte contre l'intimidation et la violence à l'école.
- La politique 56-05-01 « Contributions financières exigées des parents ».

- La formation obligatoire des membres du Conseil d'établissement.
- Le soutien aux enseignants et enseignantes de l'école.
- La recherche de commanditaires pour la graduation de nos 6^e année.
- Les fonds à destinations spéciales.
- L'assemblée générale des parents.
- Le rapport annuel 2020-2021.

Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES)

- L'attestation de la réception des sommes relatives aux mesures protégées de l'établissement.

Centre de services scolaire des Draveurs

Le Centre de services scolaire des Draveurs a consulté les membres du Conseil sur ces éléments :

- La planification de la répartition de la clientèle préscolaire, primaire et secondaire pour l'année 2021-2022.
- Le règlement 56-34-02 « Fonctionnement du fonds à destination spéciale ».

En référence au rapport annuel du Conseil d'établissement 2019-2020, l'école a poursuivi le travail en vue d'atteindre les cibles du plan de réussite et de la convention de gestion.

Parmi les moyens retenus, nous retrouvons :

- Le plan d'action de la direction 2016-2017 à 2020-2021 en appui à la mission éducative de l'école.
 - La mise sur pied ou la continuité de programmes, de comités et de services tels Projet GARE (Groupe d'aide à la réussite éducative), midis GARE, rencontres individuelles avec la conseillère en orientation et le conseiller en information scolaire et professionnelle, programme « Je m'oriente en live! » en remplacement de JeunesExplo/Stage d'un jour, et divers ateliers tels que la sensibilisation des élèves aux problèmes de santé mentale ; ateliers sur l'hygiène.
 - Organisme de participation des parents (OPP) – PLAN 2020-2021 Les parents ont voté en septembre dernier (Assemblée générale des parents) de poursuivre notre OPP pour cette année. Due à la crise sanitaire, l'OPP n'a pas été en mesure d'entreprendre des activités.

Je tiens également à souligner les bons coups suivants :

- **Assermentation** au Conseil d'établissement des 14 élèves du Parlement étudiant – Entre le 5 novembre 2020 et le 13 mai 2021, les députés se sont rencontrés à 10 reprises de façon virtuelle. Il reste une dernière séance parlementaire d'ici la fin de l'année scolaire. Ses députés ont été proactifs et ont présenté deux projets de loi. Le **PROJET DE LOI no 67 : Loi sur la création d'un journal étudiant** est en attente d'une réponse de la direction, tandis que le **PROJET DE LOI no 68 : Loi sur l'installation de nouvelles tables de pique-nique sur le terrain de l'école** a été accepté par la direction.
- **Consultation auprès des élèves** - Le Conseil d'établissement a mis sur pied un comité spécial de consultation auprès des élèves formé de parents et de professeurs. Le comité vise à consulter les élèves au moins une fois l'an.
- **Club d'aide aux devoirs** - Dans le but d'augmenter la persévérance et la réussite scolaire de nos élèves, un club d'aide aux devoirs est mis en place pour accompagner les élèves qui ont besoin d'aide dans la réalisation de leurs devoirs et de leurs leçons à raison de deux fins de journée par semaine.
- **Ordinateur portable** - Tous les élèves ayant droit à un ordinateur portable en ont reçu un en prêt pour toute l'année (auparavant, flotte d'une vingtaine d'ordinateurs qui étaient prêtés au besoin à ces élèves).
- « **Carrière Salon virtuel de l'étudiant** » - Cette année, comme il était impossible d'organiser un salon de l'information scolaire et professionnelle dans les écoles (kiosques des centres professionnels, collèges et universités), les élèves de 4^e et 5^e secondaire ont été invités à se rendre à l'évènement « Carrière Salon virtuel de l'étudiant » du 29 octobre au 6 novembre. Les élèves avaient la possibilité de visiter plus de 75 exposants virtuels et de poser des questions lors de deux sessions de clavardage.
- **Gala Forces AVENIR** - Daphné St-Jean - Récipiendaire d'une médaille d'argent dans la catégorie Élève persévérand ainsi que Marie-Ève Barrette - Récipiendaire d'une médaille d'argent dans la catégorie Personnel engagé.
- **Expo-sciences** - Monsieur Thomas Pronovost, élève du 4^e secondaire, a obtenu une deuxième place au classement régional de l'Expo-Science pour projet 'Un jardin automatisé', lui permettant ainsi de se présenter à la super Expo Science provinciale où il a reçu le prix Antidote pour la qualité de la langue française. Il a aussi remporté plusieurs prix, dont celui de l'Université d'Ottawa, le prix du Collectif Bois, Le prix Sika (pour l'informatique et l'ingénierie) et la bourse du jeune innovateur de L'Association pour le développement de la recherche et de l'innovation du Québec (ADRIQ). Nous sommes très fiers de ses accomplissements.
- **Activités sur l'heure du midi** - Considérant que les sports parascolaires ont été annulés cette année à cause de la crise sanitaire, nous avons offerts une panoplie d'activités sur l'heure du dîner ou en ligne qui respectaient les strictes mesures sanitaires, donc en bulle-classe. Un total de 47 membres du personnel (enseignant, soutien et professionnel) ont répondu à l'appel et se sont impliqués dans l'animation de 43 différentes activités. Le décompte final, un peu plus de 500 élèves du secondaire et 93 du primaire ont participé à au moins une activité sans compter que plusieurs de ces élèves multipliaient les présences à plus d'une activité.
- **Semaine de la persévérance scolaire** - Pour les gros défis, il faut prendre les grands moyens! Pour souligner la semaine de la persévérance scolaire, monsieur Erik Breton,

technicien en loisir, a organisé une journée bien spéciale pour les élèves en mobilisant l'ensemble du personnel avec le défi des pancartes de motivation. Pour accueillir nos élèves, le personnel tenait des pancartes avec des mots ou citations motivantes.

- **Secondaire en spectacle** – Monsieur Patrick Texeira, technicien en loisir est allé de l'avant avec l'organisation de 'Secondaire en spectacle', même si ce dernier avait lieu en ligne, en direct de notre page Facebook avec toutes les contraintes que posait la situation COVID. Malgré les défis, l'événement fut un succès. Deux de nos élèves se sont classés pour la finale régionale.
- **Journées chandails roses** - Le 25-26 février dernier, lors de cette campagne de sensibilisation et prévention à l'intimidation, plusieurs membres du personnel et élèves, sous la supervision de mesdames Martine Lozier et Johanne Therrien, ont porté un chandail rose pour supporter cette cause qui touche nos élèves directement. Par le fait même, cette activité a démontré l'importance de l'ouverture, du respect et de l'équité à Carrefour.
- **École Éco Citoyenne de l'Outaouais** – Inscription et acceptation de l'école au Programme.
- **Friperie** - 1 600 \$ ont été dépensés en achat d'effets scolaires cette année à partir du budget de la friperie.
- **Activités de levés de fond pour une bonne cause**
 - **Défi têtes rasées** - Un record pour le 4e Défi têtes rasées de Leucan tenu le lundi 15 février. Un montant de 38 866 \$ a été amassé pour Leucan Outaouais. Des activités ont été organisées : vente de coccinelles pour décorer les portes des locaux ; le droit de porter un chandail de leur choix contre un 2 \$; et le Défi têtes rasées pour faire participer ces élèves à cet événement. Malgré la pandémie, l'idée du défi cette année a émergé d'une initiative des élèves du Programme primaire de l'éducation internationale en soutien à un camarade de classe. Le projet a pris de l'ampleur avec la participation de plusieurs élèves du Programme primaire, le soutien d'intervenants de l'école et de la participation des élèves du secondaire. En totalité, 20 élèves du primaire, 5 élèves du secondaire et 5 membres du personnel et une élève de l'école L'Orée-des-Bois ont mis leur tête à contribution. Les règles sanitaires et les bulles classes ont été respectées pendant l'activité. Les élèves de la Polyvalente Le Carrefour ont été sensibilisés à l'altruisme, ce qui favorise et développe l'empathie, la compassion et le respect. Les élèves comprennent également qu'ils peuvent ensemble réaliser de grandes choses et aider des gens dans leur communauté.
 - **Un 2 \$ pour eux** – Droit de porter un chandail de leur choix contre un 2 \$ pour soutenir une bonne cause!
 - Le 24 septembre dernier, les élèves du Programme primaire international et les élèves du secondaire de l'École polyvalente Le Carrefour ont participé à la journée « Un deux pour eux ». Au total, 1872 \$ ont été amassés et remis à la Croix-Rouge canadienne pour le fonds de secours « Explosion à Beyrouth » au Liban.
 - Le 19 novembre, collecte de fonds au profit de la Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants. Au total, 1455 \$ ont été amassés et remis pour le programme de recherche sur les leucodystrophies.

- Les 2-3 décembre, collecte de fonds au profit des paniers de Noël du Carrefour. Opération Guignolée Carrefour édition 2020 a été un grand succès! Plus de 25 paniers de Noël bien garnis ont été remis à des familles de l'école.
- Le 1^{er} avril, collecte de fonds au profit de l'organisme Sopar pour la construction d'un puit d'eau potable en Inde. Au total, 1 708,25 \$ ont été amassés.
- Le 4 juin, collecte de fonds au profit de la Maison Unies-Vers-Femmes. Au total, 1 567,95 \$ ont été amassés et remis pour ce centre d'hébergement pour les femmes victimes de violence, à Gatineau.
- Cette année, nous avons lancé une invitation aux parents de se joindre aux rencontres du Conseil d'établissement et d'offrir l'occasion d'émettre leurs commentaires et/ou de poser leurs questions lors de la Parole au public.

➤ **Bref bilan du Programme d'éducation internationale (PEI) primaire**

- Processus d'accréditation du programme PEI primaire en cours. Finalisation des six modules de recherches permettant de finaliser le processus d'accréditation au printemps 2022.
- Processus d'admission des élèves de 3e année du primaire réalisé via Zoom. 165 nouvelles inscriptions, aucun examen d'admission ne sera réalisé via la firme Brisson Legris cette année. Examen en virtuel seulement pour l'admission des élèves de 5e année. Processus d'admission qui sera réalisé en prenant en considération les résultats du bulletin ainsi que les recommandations des enseignants.
- Mesure À l'école, on bouge : Budget alloué à l'école pour les trois prochaines années pour faire bouger les élèves. Le programme primaire a réalisé un sondage auprès des élèves et des parents qui a dénoté un désir d'organiser des activités sur l'heure du midi comme les activités disponibles pour les élèves du secondaire.
- Des actions sont en cours pour la poursuite du projet d'embellissement de la cour d'école pour les élèves : création de classe verte extérieure ; ajout de bancs ; tableaux blancs extérieurs ; ajout d'arbres et d'arbustes.
- Conférence Web Aidersonenfant.com : Organisation de conférences web en cours sur la gestion de l'anxiété des élèves, le sujet de la douance et la gestion des écrans.

➤ **Service de garde** - Clientèle pour l'année 2020-2021 : 33 élèves fréquentent de façon régulière ; 95 élèves de façon sporadique ; 178 élèves dîneurs pour 12 éducatrices à l'heure du dîner.

Clientèle

En cette fin d'année, nous avons un effectif de 1613 élèves. En septembre prochain, nous prévoyons recevoir 1740 élèves répartis de la façon suivante : 673 au régulier, 879 au Programme intermédiaire (312 au primaire et 567 au secondaire), 188 en adaptation scolaire et 19 à l'accueil.

En conclusion

Cette crise sanitaire a apporté son lot de changements tant dans nos vies personnelles que professionnelles, exigeant un regard sur nos façons de faire. Plus que jamais, le personnel de l'École polyvalente Le Carrefour a su relever les défis en faisant preuve de créativité en développant de nouvelles compétences afin de soutenir la réussite scolaire de nos élèves.

Finalement, j'aimerais remercier la direction pour son leadership, son enthousiasme et son ouverture ainsi qu'aux membres du Conseil pour leur dévouement et leur apport au mieux-être des élèves de l'école.

Veuillez recevoir mes plus cordiales salutations.

Le président du Conseil d'établissement,

Steve Kirk